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“El cuidado del medio ambiente se lleva 
paralelo a la política de desarrollo” 
Francesco Venezian, candidato republicano a la Gobernación Regional, criticó el abordaje de la problemática de 
la sequía en la actual administración: “No se puso el foco a lo que correspondía: inversiones, infraestructura, 
desalinizadoras, plantas de tratamiento de agua, proyectos de embalse, canalización de aguas, tecnificación”. 

Entrevista: 
Marcela Kipfer y Juan Riquelme 
Texto: Javiera Gaete 

6 Uno debiese preo- 
cuparse, respecto a 
una futura admi- 

nistración, de lo que va a 
hacer más que de buscar- 
les los problemas a las an- 
teriores”, comenta Fran- 

cesco Venezian Urzúa, ac- 
tual candidato a la Gober- 
nación de la Región de 
Valparaíso, pese a que me- 
ses atrás criticó la actual 
gestión del gobernador 
Rodrigo Mundaca, la que 
calificó como de “tres 
años perdidos”. 

Sin embargo, sostiene 
que es importante “ser 
consecuente” y explica 
que aquella primera ob- 
servación “ha sido respec- 
to a promesas y plantea- 
mientos de campaña que 
tuvo Rodrigo Mundaca de 
los cuales no le dio ningu- 
na solución. Entonces eso 
es jugar un poquitito con 
las expectativas de la gen- 
te. Principalmente en ma- 
teria hídrica, escasez de 
agua, que siempre fue su 
bandera de lucha”. 

El oriundo de Viña del 
Mar, ingeniero agrónomo 
de profesión, exseremi de 
Agricultura en el primer 
gobierno de Sebastián Pi- 
ñera entre el 2012-2014, 
independiente y convenci- 
do por el Partido Republi- 
cano para instalarse en la 
papeleta, busca ser la má- 
xima autoridad regional 
con miras a que “cada pe- 
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VENEZIAN PRIORIZÓ LE NECESIDAD DE PLANTAS DESALINIZADORAS PARA DISPONER DE AGUA, 

so llegue a la solución in- 
tegral de las problemáti- 
cas”, como afirma en su 
propaganda. 

Por lo mismo, en con- 
versación con “Voto a Vo- 
to”, espacio de entrevistas 
políticas enfocadas en las 
próximas elecciones que 
se puede escuchar en for- 
mato podcast en SoyChi- 
le.cl, Venezian acusa que 
en los últimos años la res- 
puesta a la crisis hídrica se 
ha limitado a “la compra 
de camiones aljibes y es 
un parche provisorio. No 
se puso el foco a lo que co- 
respondía que es inver- 
siones, infraestructura, 
desalinizadoras, plantas 
de tratamiento de agua, 
proyectos de embalse, ca- 
nalización de aguas, tecni- 
ficación”. 

MEDIO AMBIENTE 

El aspirante a goberna- 

dor no pierde la oportu- 
nidad para abordar las 
críticas que se levanta- 
ron en sectores sobre el 
posible impacto ambien- 
tal que generan proyec- 
tos como la puesta en 
marcha de la planta de- 
saladora en Puchuncaví, 
y traza una línea sobre 
su disposición a entregar 
soluciones. 

“No tenemos que per- 
der de vista que el cuidado 
del medio ambiente se lle- 
va paralelo a lo que es la 
política de desarrollo del 
país y, por lo tanto, no 
puede la materia ambien- 
tal ponerle restricciones 
tan negativas a cualquiera 
de estos proyectos que so- 
lucionan una problemáti- 
ca mundial”, afirma. 

Subraya que “se debe 
poner el desarrollo de la 
gente por encima, mu- 
chas veces, de alguna pro- 

Transmite: 
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blemática medioambien- 
tal, la cual no siempre es- 
tá bien aterrizada” y com: 
parte que detener cual- 
quier actividad extractiva 
del agua no es una res- 
puesta a ese desafío en 
particular, sino que lo son 
las inversiones en la zona, 
pero “nos hemos farreado 
años” en no hacerlo “co- 
mo correspondey eso es lo 
quea mí me parece quees 
una lástima”, dice. 

PROYECTOS 
Un “tirón de oreja” lanza 
Venezian al gobierno re- 
gional debido a que “ha si- 
do pobre” la gestión de 
proyectos “propios” sien- 
do estos emblemáticos - 
afirma-, y plantea que 
“entonces necesitamos 
gobiernos regionales 
proactivos y que generen 
gestión, así también como 

generar una buena articu- 

  

lación entre los servicios 
públicos, saber en qué es- 
tado se encuentran. En 
quéestado se encuentra el 
camino de Quintero a 
Concón, la doble vía, la 

construcción del próximo 
puente porque genera un 
Cuello de botella y difícil- 

mente vamos a seguir des- 
centralizando dentro dela 

región si es que no inverti- 
mos en infraestructura”. 

Para el candidato, 
quien hace poco se desem- 
peñaba como gerente ge- 
neral de una cooperativa 
agrícola y lechera, la pun- 
ta de la pirámide de su 
propuesta es la seguridad, 
“y eso es un foco donde el 
gobierno regional tam- 
bién tiene mucho que ha- 
cer, no solamente en ma- 
teria de inversión, sino 
también en saber cómoes- 

tán articulándose los ser- 
vicios que hoy día tienen 
injerencia en la materia”. 

TOMA DE TERRENOS 
Luego de la pandemia, el 
número de campamentos 
en el país ha aumentado 
de forma considerable y 
ello ha obligado que los 
asentamientos se instalen 

en los distintos discursos 
políticos, tal como lo hace 
Venezian al asegurar que 
su visión, de ser electo, es 
la de: “Si corresponde, hay 
que desalojar”. 

“Ahora, los servicios 
públicos del Estado tienen 
las herramientas. ¿Por 
qué? Porque dentro de es- 
tas tomas, campamentos, 
etcétera, hay de todo. Hay 
gente que realmente lo 
necesita, hay gente que se 
está aprovechando del sis- 
tema, hay otros que están 
usando ya como segunda 
vivienda”, afirma. 

Añade que es crucial 

Organiza: 

ESCATBIE 

que los municipios cum- 
plan con la elaboración de 
catastros para conocer la 
realidad de las personas 
que habitan en tomas. 

“Eso es lo primero que 
uno tiene que llevar cuan- 
do hay un problema den- 
tro una toma para poder 
evaluar qué solución le da, 
a quién y cómo segmenta 
también, porque es ilógico 
“voy a poner un ejemplo- 
dentro de nuestra región 
darle prioridad a una per- 
sona inmigrante, ilegal, 
respecto de un habitante 
formalizado chileno de 
nuestra región, Hay uno 
que está incumpliendo la 
ley y hay otro que ha paga- 
do toda su vida su impues- 
10, boleta”, dice. 

- ¿Qué pasa cuando los te- 
rrenos son de privados? 
¿Usted estaría dispuesto a 
comprar, por ejemplo? 

-Hay que tener cuida- 
do. O sea, el Gobierno Re- 

gional hoy día dentro de 

las facultades o los recur- 

sos que existen es para dar 

solución también en mate- 
ria habitacional. Hay que 
tener cuidado para que no 
se transforme en un nue- 
vo negocio, por eso lo pri- 
mero es decir cómo se or- 

dena esto, a quiénes hay 
que partir ordenando, ¿a 
los que tienen tercera, se- 
gunda vivienda o alos que 
realmente necesitan por- 
quees su primera vivienda 
y su ficha de vulnerabili- 
dad así lo amerita? O 

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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